

BAB V

KESIMPULAN, PENUTUP, SARAN

A. Kesimpulan

Dari usulan dan data-data yang dipaparkan dalam penelitian ini dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

Pertama, Perjuangan Syahrir dalam bidang politik adalah menciptakan suatu sistem pemerintahan parlementer. Dalam bidang ekonomi, perjuangan Syahrir adalah mengangkat rakyat Indonesia dari jurang kemiskinan ketingkat yang lebih tinggi. Sedangkan perjuangan Syahrir dalam bidang sosial adalah menanamkan kesadaran pada para pengikutnya di Indonesia, tentang pentingnya faktor manusia dan kemanusiaan dalam mencapai cita-cita.

Kedua, inti pemikiran Syahrir dalam bidang kenegaraan adalah negara demokrasi melalui perwakilan di parlemen untuk memilih orang-orang yang berhak memegang kekuasaan bebas dari penjajahan asing.

Bidang pendidikan dalam pemikiran Syahrir tidaklah lain dari usaha suatu bangsa untuk membentuk budi yang baru bagi bangsanya, membentuk manusia yang baru yang akan sanggup mendirikan masyarakat yang baik.

Kerakyatan dalam pemikiran Syahrir adalah pemerintahan rakyat yang dilaksanakan oleh rapat sendiri untuk rakyat. Cita-cita kemasyarakatan

yang dihayatinya adalah masyarakat sosialis yang harus dibangun dengan memperhatikan harkat kemanusiaan.

Ketiga, untuk merealisasikan pemikiran dan cita-citanya itu, Syahrir aktif dalam organisasi pergerakan. Beliau memasuki PSI (Partai Sosialis Indonesia), kemudian menjadi ketua PNI dan banyak memberi visi terhadap partai ini, yaitu membentuk kader-kader dan meningkatkan usaha dalam bidang pendidikan, demi kematangan dalam berpolitik.

Beliau menulis, menggerakkan massa, membentuk organisasi-organisasi pendidikan, usaha, pelayanan pada ummat, pers dan lain sebagainya. Lingkup gerakannya yang luas ini semata-mata diabdikan untuk kepentingan rakyat dan bangsanya.

B. Saran - saran

Sejauh ini sudah lengkaplah pengenalan kita terhadap Syahrir ? sudah benarkah pemahaman kita tentang hakikat perjuangannya ? atau justru kita telah terjebak pada sebuah rekayasa, dan tertipu oleh image yang semu, sehingga kita membangun persepsi yang keliru tentang citra diri dan perjuangan Syahrir. Bila demikian halnya, hal apa yang ada pada kita untuk berbuat dan bersikap secara tidak proporsional terhadap dirinya ? bukankah sangat menyedihkan sekaligus tidak etis, melibatkan suatu citra yang keliru pada diri seseorang di saat dia tidak bisa membantahnya ? Maka upaya-

upaya untuk meluruskan pemahaman tentang citra diri dan perjuangan Syahrir adalah sebuah keharusan kemanusiaan, dan wajib kita sebagai orang Islam.

Yang mengesankan sekali pada diri Syahrir adalah kesederhanaan penampilannya, erudisinya, ketajaman analisisnya mengenai berbagai perkembangan di dalam negeri dan di dunia. Penglihatannya yang tajam mengenai perkembangan internasional telah membuatnya mencetuskan gagasan kebijakan politik negeri bebas aktif, tidak terkait pada kekuasaan global di sana itu.

Mungkin sekali merupakan kelemahannya sebagai seorang politikus, bahwa dia sebagai pribadi tidak berambisi besar untuk memegang kekuasaan politik.

Untuk itu diharapkan agar para generasi penerus untuk meneruskan cita-cita Syahrir dengan tulus dan suci seperti yang diharapkan Syahrir. Semoga apa yang penulis ceritakan ini bermanfaat bagi kita semua. Amin.

C. Penutup

Dengan mengucapkan syukur Alhamdulillah dan atas taufiq, hidayah-Nya penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi yang sangat sederhana ini.

Penulis menyadari bahwa di dalam penyusunan penulisan skripsi ini jauh dari kesempurnaan. Namun demikian penulis juga merasa bahagia, karena dapat menyajikan skripsi ini diantara cendekiawan dan para alim ulama yang berada di sekitar kita, dengan tulus ikhlas dan dengan tangan terbuka turut membantu terselenggaranya skripsi ini. Penulis juga mengharapkan adanya koreksi dan saran konstruktif demi perbaikan dan penyempurnaan selanjutnya.

Dan akhirnya harapan penulis semoga bentuk didalam penulisan dapat dijadikan suatu tonggak bagi generasi yang akan datang dengan kualitas yang lebih sempurna. Selain itu penulis juga mohon maaf yang sebesar-besarnya kepada mereka yang lebih terkait di dalam skripsi ini.

Semoga skripsi ini bermanfaat bagi pribadi penulis dan bagi para pembaca pada umumnya.